



Jahresbericht JS SG-Ziefen 2018

Schürch Oliver
Hauptstrasse 142
4417 Ziefen
☎ 079 720 97 85

Liebe Kollegen

Ich präsentiere euch die Erfolge unserer Jungschützen der vergangenen Saison. Am 9. Juni nahmen wir am **Eidg. Feldschiessen** in Liedertswil (Tschoppenhof) mit dem gesamten Verein und allen JS teil. Aufgrund des 125 jährigen Bestehens des BSV Waldenburg, wurde nebst Liedertswil auch in Langenbruck auf einem Feldstand geschossen. Die Treffer wurden demnach wie damals von Hand gezeigt, was ein schönes nostalgisches Gefühl hervorbrachte. Demzufolge musste man natürlich in der Lage sein, die Fahnen und Handzeichen der Zeiger richtig zu deuten. Dieses trainierten wir mehrmals im heimischen Stand und stellte sich anstatt einer vermuteten Schikane, als unerwarteter Spass heraus. Hier gleich zu Beginn der Saison konnten wir **den grössten Erfolg der JS an einem Feldschiessen verbuchen**. Michael Müller erreichte mit einem Glanzresultat von 71 Punkten von maximal 72 nicht nur den 1. Platz im Verein, 1. Platz im Bezirk sondern auch den 1. Platz im Kanton und wird somit zum Schützenkönig 2018 gekürt. Zwar erreichten dieses Resultat noch 2 weitere Schützen im Kanton, doch hier gilt Jugend vor Erwachsenen.



Schussbild von Serie. Zum fehlte nur 1cm !

BSV Waldenburg		Feldschiessen 2018						
Standblatt-Abschnitt		300 m						
Name:		Müller Michael						
		1	2	3	4	5	6	Punkte
Einzelfeuer	4	4	4	4	4	4	4	24
Kurzfeuer	4	4	4	4	4	4	4	24
Schnellfeuer	4	4	4	4	4	4	4	23
Total								71
								Verl. Jun.



der letzten Maximum



Am 16. Und 18. August fand das **Jungschützenwettschiessen** vom Bezirk Waldenburg in Bennwil statt. Mit 8 von 10 JS nahmen wir daran teil. Die Bedingungen waren gut und die Resultate auch. Mit 85 Punkte sicherte sich Enea Kölliker den **1. Rang** bei den U15, und Marcel Fankhauser den **2. Rang** mit ebenfalls 85 Punkten aber einem etwas schlechteren Tiefschuss von 83 bei hingegen 88 von Enea. Den undankbaren 4. Rang holte sich Nico Inauen mit 80 Punkten. Bei den U21 sicherte sich Marco Häfelfinger mit soliden 89 Punkten und einem Tiefschuss von 95 den **3. Rang** und ebenfalls mit 89 Punkten aber Tiefschuss 93 landete Michael Müller auf dem 4. Rang.



Sieger der Kategorie U15 Enea Kölliker

Am 25. August fand die **Kantonale Gruppenmeisterschaft** in Laufen statt, zu der wir uns mit 2 Heimrunden bereits im Vorfeld qualifizieren mussten. Mit den beiden Gruppen U21 und U15 nahmen wir daran teil. Es wurden in beiden Kategorien abwechselungsweise 2 Durchgänge geschossen und das kommandiert. Am Ende konnten wir als **Sieger bei den U15** und als **3. Bei den U21** den Platz verlassen und qualifizierten uns für die **Eidgenössische Runden in Emmen**.



U15 1. Rang, Total 519 Punkte
(Schnitt von 86,5)



U21 3. Rang, Total 690 Punkte
(Schnitt von 86,25)

Am 15. September fand der **Kantonaler Einzelfinal**, oder Tag der Jugend, in Sissach statt. Die U21 mussten sich dazu aus 4 Programmen während der Saison qualifizieren, die U15 aus 3 Programmen. Wir nahmen mit 4 U15, und einem U21 Schützen daran teil. 2 Waren leider anderweitig verhindert. Aus den ersten 10 Wettkampfschüssen qualifizierten sich alle Schützen fürs Finale !! Am Ende konnte sich bei den U15 mit 173 von 200 Punkten Marc Leuenberger auf dem **2. Rang** behaupten, hinter Ronja Schaub FSG Arboldswil und vor Laura Steiner SG Brislach. Den undankbaren 4. Rang holte sich diesmal Mario Recher gefolgt von Enea Kölliker. Nico Inauen landete auf dem 7. Rang.



Wie letztes Jahr, Silber Marc



In der Kategorie U21 begann es vielversprechend. Mit 93 Punkten im 1. Durchgang klassierte sich Michael Müller zwischenzeitlich knapp auf dem 1. Rang, musste dann aber im Finale etwas an Vorsprung abgeben mit 87 Punkten. Total waren es demnach 180 Punkte mit 2 Punkten Rückstand auf den 1. Platzierten Lukas Wisler FS Bennwil und 1 Punkt auf den 2. Platzierten Marc Oberlin SG Allschwil das heisst **Rang 3**.

Michi auf dem 3. Platz

Am Samstag darauf, am 22. September, reisten wir mit beiden Gruppen an das **Eidgenössische Gruppenmeisterschafts Finale** nach Emmen. Früh morgens ging es los. Es wurden je 2 Runden geschossen und das kommandiert. Maximale Punktzahl U15, 600, maximale Punktzahl U21, 800. Die U15 kamen mit soliden 510 Punkten Total auf einen Schnitt von 85. Was schlussendlich für den 10. Platz von 24 ausreichte.

Bei den U21 war die Luft etwas dünner. Mit 682 Punkten schossen sie leider 8 Punkte weniger wie in der Kantonrunde, was am Schluss nur für Rang 54. von 72 Gruppen ausreichte. Dennoch besiegten wir in einem internen Duell die FSG Arboldswil und gewannen ein gratis Nachtessen für alle JS !!



Gruppenfoto in Emmen mit der FSG Arboldswil und SG Laufen

Am 20. Oktober fand das **Mannschaftsmeisterschafts-Finale** in Sissach statt, für das wir uns mit 4 Heimrunden qualifizieren mussten und uns mit 1632 Punkten von 2000 gerade noch auf dem letztmöglichen Rang dafür qualifizierten. Es waren je 5 Schützen vertreten, es wurden 2 Runden geschossen, Total waren 1000 Punkte möglich. Hier konnten unsere beiden jüngsten am besten brillieren. Mit **91 und 92 Punkten Enea** und **93 und 90 Nico**, erzielten beide Youngsters einen Schnitt von hervorragenden 91,5 Punkten !!



Am nächsten kam Michael heran mit 91 und 90 Punkten, Mario 86 und 88, Marc 87 und 83.

Total holten wir unglaubliche **891 Punkte** und siegten mit 35 Punkten Vorsprung auf Brislach



Sieger der Goldmedaille !!!

Am 27. Oktober fand mit dem sogenannten **JU+VE Final** in Thun, der Saisonabschluss 2018 statt. Mit einer Heimrunde musste man sich dafür qualifizieren, 3 Jungschützen schafften die Hürde und fanden sich im Kreise **der besten Jungschützen der Schweiz**. Mit 182 Punkte von 200 schaffte es Mario Recher als einziger in den Meisterfinal, wo er dann gute 89 Punkte schoss. Dies reichte schlussendlich auf den 7. Platz von



130. Marcel Fankhauser kam total auf den 50. Platz und Michael Müller in seiner Kategorie auf den 103. Platz von 147.

Am JU+VE war die Sg-Ziefen am stärksten vom Kanton vertreten.

Marc kam zur geistigen Unterstützung mit. Besten Dank Marc !!!

Jahresbilanz sieht wie folgt aus:

idc e dsch essen	
JS-Wettschiessen	  
Kant. Gruppenmeisterschaft	 
Kant. inzelfinal	 
idc Gruppenmeisterschaft J. ff.	Rang 54 von 72 Und Rang 10 von 24
Kant. Mannschaftsmeisterschaft	
idc JU+V inal J.	Rang 106 von 147 Und Rang 7 und 50 von 63

Ich danke allen fürs durchlesen, ich kann es kaum erwarten bis die nächste Saison wieder beginnt.

Mit freundlichen Grüßen

Oliver Schürch
(Leiter Nachwuchsausbildung)